

Tunja, 26 de enero de 2009.

## Reacreditado Programa **Ingeniería Sanitaria** de la Universidad de Boyacá



**M**ediante resolución 6509 del 26 de septiembre de 2008 del Ministerio de Educación Nacional, el programa Ingeniería Sanitaria fue reconocido con la renovación de la acreditación de alta calidad, la cual poseía desde diciembre de 2002 y ahora se extiende hasta el año 2012. Esta renovación es un reconocimiento a los altos niveles de calidad y excelencia que el Programa, a lo largo de sus 25 años de existencia académica, ha puesto a disposición de la comunidad boyacense y del país. En particular, el Ministerio de Educación destaca en su resolución, los siguientes aspectos:

La experiencia docente y el número de profesores, lo que permite atender con calidad las actividades de docencia, tutoría y administración académica; el impacto social del programa a través del desempeño con calidad de sus egresados, la integralidad y flexibilidad de su propuesta curricular, las políticas e implementación de estrategias para el desarrollo de la investigación en la

Institución, así como la existencia en el programa de dos grupos de investigación reconocidos y clasificados por Colciencias; las estrategias adecuadas y oportunas para el seguimiento e interacción con los egresados; la disponibilidad de infraestructura, dotación en laboratorios y biblioteca, recursos informáticos y tecnológicos apropiados para el desarrollo de las actividades del programa; la posibilidad de contar con servicios de bienestar universitario disponibles para todos los estamentos del programa y la existencia de sistemas de información adecuados para la administración y gestión académica del programa.

Invitamos a toda la comunidad universitaria y en particular, a la perteneciente al programa Ingeniería Sanitaria de la Universidad de Boyacá, a trabajar con ahínco para seguir siendo uno de los mejores programas del área en el país y acercarnos cada vez más al cumplimiento de nuestra visión institucional.

TREINTA  
**ANOS**  
UB Universidad de Boyacá

**CON  
VO  
CA  
TORIA**

Para seleccionar  
una imagen,  
un afiche y  
un slogan  
con motivo de la  
celebración de los  
30 años de la  
Universidad de Boyacá.

Bases del concurso  
[www.uniboyaca.edu.co](http://www.uniboyaca.edu.co)

## Indice

- 2 Editorial
- 2 Primeros Juegos Departamentales Universitarios Codes 2008
- 3 Proyección Social Universitaria y entornos saludables
- 3 Convocatoria Imagen del XXX Aniversario de la Institución
- 4 III Encuentro de Psicorientadores
- 4 Presencia Activa en la Comunidad
- 4 Muestra de Bien-Estar
- 4 Correo Universidad de Boyacá

Con renovado optimismo, las Directivas de la Universidad presentan un cordial y atento saludo de bienvenida a todos los integrantes de la Universidad, al tiempo que les desea muchos éxitos personales, académicos y sociales.

El presente año reviste especial importancia porque nuestra Universidad cumple treinta años de constante labor educativa en beneficio de la sociedad colombiana. Son tres décadas de un encomiable esfuerzo marcado por la tenacidad de sus fundadores, la creatividad de los estamentos académicos, la calidad en todos los procesos institucionales y la constancia presente en cada integrante de la Universidad, quienes trabajan incansablemente por mejorar las condiciones sociales del país mediante la prestación de un servicio educativo pertinente y consecuente con las nuevas realidades y exigencias de la sociedad contemporánea.

El propósito central de este año es consolidar a nuestra Universidad, para lo cual será necesario revisar, mejorar y proyectar todos los procesos institucionales con el ánimo de conseguir la acreditación que se viene trabajando desde varios semestres y que ha surtido un recorrido importante con la consecución del registro calificado para todos los programas, el reconocimiento de los procesos investigativos, el desarrollo de programas virtuales y el mejoramiento permanente de la actividad académica, entre otros aspectos destacados de nuestra Alma Mater.

La invitación es para que todos los integrantes de esta familia institucional aunemos esfuerzos y consolidemos los avances de estos treinta años de vida universitaria mediante el perfeccionamiento de las condiciones académicas que nos permita concretar la acreditación de alta calidad que merece nuestra Universidad.



Universidad de Boyacá

*Dr. Osmar Correal Cabral*  
Presidente

*Ing. Andrés Correal Cuervo*  
Vicepresidente

*Dr. Rafael Romero Piñeros*  
*Ing. Vicente Gorraíz Barrera*  
Estudiante *Yazmín Consuelo Barrera Carrera*

*Dr. Rosita Cuervo Payeras*  
Rectora

ETHNA YANIRA ROMERO GARZÓN  
Editora Boletín Informativo

Campus Universitario Cra. 2 Este No. 64 - 169 • Tunja  
Conn. 7450000 - ethnaromero@uniboyaca.edu.co

## Primeros Juegos Departamentales Universitarios Codes 2008



Equipo masculino de baloncesto de la Universidad de Boyacá, campeón en la modalidad funcionarios.

El Consejo Departamental de Educación Superior – CODES -, que preside la Dra. Rosita Cuervo Payeras, rectora de la Universidad de Boyacá, realizó los Primeros Juegos Departamentales Universitarios CODES 2008, en los que participaron empleados y estudiantes de las Universidades: de Boyacá, UPTC, Santo Tomás, Antonio Nariño, Unad y la Fundación Universitaria Juan de Castellanos.

Los competidores participaron en las modalidades de baloncesto masculino, fútbol, fútbol sala, voleibol masculino, tenis de mesa, tenis de campo, ajedrez, tejo y minitejo.

Estos primeros juegos culminaron el pasado 5 de noviembre y se constituyen en una importante muestra de los procesos de cooperación e integración entre las Universidades del Departamento.

La comunidad académica felicita a los estudiantes y funcionarios que representaron con alto compromiso institucional y deportivo a nuestra Universidad y exalta los buenos resultados obtenidos por los equipos de la Institución en las siguientes modalidades:

### Campeonato Estudiantes

- Baloncesto femenino, Subcampeón
- Fútbol sala FIFA femenino, Subcampeón
- Voleibol masculino, Subcampeón
- Fútbol masculino, Subcampeón
- Baloncesto masculino, tercer lugar
- Fútbol sala FIFA masculino, tercer lugar
- Voleibol Femenino, tercer lugar

### Campeonato Funcionarios

- Baloncesto masculino, Campeón
- Voleibol masculino, Campeón
- Tenis de Campo, Subcampeón: Edmundo Pinzón, profesor de la Facultad de Ciencias de la Salud
- Fútbol masculino, tercer lugar
- Fútbol sala FIFA, tercer lugar equipo UniBoyacá "A"

# Proyección Social Universitaria y entornos Saludables



Integrantes del equipo de trabajo del proyecto

Con el propósito de mejorar la calidad de vida de nuestras comunidades la Universidad de Boyacá y la Gobernación de Boyacá, a través de la Secretaría de Salud, desarrollan el proyecto “Propuesta Para la Implementación de la Estrategia Entornos Saludables en Cinco Municipios del Departamento de Boyacá”.

Los municipios seleccionados para la implementación del proyecto son: Santa Rosa de Viterbo, Villa de Leiva, Páez, Boavita y Corrales, poblaciones pioneras que se beneficiarán de esta propuesta. La iniciativa de “Entornos Saludables”, reconocida por el Ministerio de Protección Social y la Organización Panamericana de la Salud, involucra tres ejes centrales: vivienda, salud y medio ambiente, teniendo como núcleo conceptual el desarrollo humano y el mejoramiento de la calidad de vida.

La Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad coordina y lidera esta iniciativa en la cual participan los profesionales: Md. Otto Jurado, Ing. Julián Bayona y Arq. Mauricio Corba, junto con veinte estudiantes de pregrado y postgrado de Bacteriología, Fisioterapia, Arquitectura, Ingeniería Sanitaria, Comunicación Social y Especialización en Gestión Ambiental, quienes bajo la modalidad de servicio social, trabajo de grado o semillero de investigación prestarán un importante servicio al desarrollo de estas comunidades, cumpliendo así la función de proyección social de nuestra Universidad.

## Convocatoria Imagen del XXX Aniversario

La Universidad de Boyacá convoca a la comunidad académica a participar en el concurso que seleccionará la imagen, el afiche y el slogan que se usarán durante la campaña institucional para conmemorar los 30 años de la Universidad de Boyacá. En este concurso pueden participar todos los integrantes de la Universidad de Boyacá: estudiantes, docentes, egresados, directivos y administrativos, de manera individual. Cada participante podrá presentar un máximo de tres (3) propuestas. No podrán participar los miembros del jurado y sus familiares en primer y segundo grado de consanguinidad y las personas ajenas a la Universidad de Boyacá.

### ¿Cómo presentar su propuesta?

Las especificaciones técnicas son las siguientes:

- Afiche. Formato: ½ pliego. Presentación Impresa, base dura, flap de protección y flap de presentación. El afiche debe incluir la imagen corporativa de la Universidad disponible en la página web, la imagen propuesta para los 30 años y el slogan.
- Imagen “30 Años” Formato: 30 X 30 cm. Presentación impresa: base dura, flap de protección y flap de presentación. Anexar prueba de resolución mínima de 3 X 3 cm y una muestra de color y en blanco y negro.
- Slogan. Propuesta de la frase de apoyo y composición tipográfica de la misma impresa a 30 x 30 cm. Muestra de color y en blanco y negro.

### ¿Cómo entrego mi propuesta?

Las propuestas concursarán cuando sean entregadas en la rectoría en sobre sellado, marcado así: Concurso 30 años Universidad de Boyacá, seudónimo. Rectoría Universidad de Boyacá EC - piso 3, Tunja – Boyacá. Es necesario incluir los impresos y soporte digital de los mismos a 300 dpi. de resolución a tamaño real y justificación por escrito del diseño.

Adjunto, se debe entregar en otro sobre sellado de manila y marcado así: Concurso 30 años Universidad de Boyacá, seudónimo, Rectoría Universidad de Boyacá EC - piso 3, Tunja – Boyacá. El sobre debe contener fotocopia del documento de identidad, fotocopia del carné de la Universidad y una ficha técnica que incluya: seudónimo, nombre completo y ocupación.

### ¿Dónde se entregan las propuestas?

El cronograma de la convocatoria es el siguiente:

- Recepción de propuestas y apertura: 31 de octubre de 2008 y cierre 27 de febrero de 2009 a las 4 pm.
- Revisión de cumplimiento de condiciones 2 y 3 de marzo de 2009
- Publicación de propuestas admitidas al concurso 5 de marzo de 2009
- Evaluación del jurado: 9 al 7 de marzo de 2009
- Publicación de resultados: 16 de marzo de 2009
- Premiación 20 de marzo de 2009

El premio único es un viaje a Cartagena para dos personas con todo incluido por tres (3) días y dos (2) noches.

### III Encuentro de Psicorientadores

A través del programa Studium, liderado por la Vicerrectoría de Educación Virtual, y con el apoyo de la Oficina de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales y de la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas de la Universidad, el pasado 30 de octubre se realizó III Encuentro de Psicorientadores del Departamento.

Al encuentro asistieron 46 psicorientadores provenientes de las diferentes provincias de Boyacá, quienes compartieron experiencias y analizaron las temáticas: construcción de proyecto de vida y ejes transversales en educación.

Los participantes concluyeron que es necesario trabajar con los niños y niñas en la construcción de su proyecto de vida desde la etapa preescolar, ejercicio formativo que debe incluir temáticas relacionadas con las habilidades para la vida, entre ellas, autoestima, asertividad, toma de decisiones y pensamiento crítico, entre otras.

#### CORREO UNIVERSIDAD DE BOYACÁ

Ingeniero  
**RÓDRIGO CORREAL**  
Vicerrector Educación Virtual y a Distancia  
Universidad de Boyacá  
Ciudad

Respetuoso saludo Doctor Correal:

Los directivos, docentes, estudiantes y padres de familia de la Institución Educativa Julius Sieber expresamos nuestros sinceros agradecimientos por el apoyo incondicional que Usted y su equipo de trabajo nos han brindado a través del convenio Studium en la realización de talleres con estudiantes y padres de familia que contribuyen a la formación integral y a la reconstrucción del tejido social tan deteriorado en nuestra comunidad.

Acciones como estas, de protección comunitaria, merecen todo nuestro reconocimiento por el impacto que han generado.

Hasta una nueva oportunidad.

*Rosalba Ávila Morales*  
Coordinadora Académica  
*Esperanza Pulido Pulido*  
Orientadora

### Presencia Activa en la Comunidad



La Facultad de Ciencias Humanas y Educativas desarrolló con éxito la campaña: “Protégeme porque me quieres ¿verdad?”, iniciativa que tuvo por objeto crear consciencia frente a la responsabilidad social de la comunidad en la prevención del maltrato infantil. La campaña también incluyó la recolección de juguetes y libros de cuento, donados por la comunidad académica y organizaciones sociales, que se destinaron a la creación de una ludoteca en el barrio Kenedy de Tunja, que brinda a los niños y niñas de esta zona espacios de juego y aprendizaje.

La campaña también incluyó la realización de las conferencias: “Contextualización del maltrato infantil”, a cargo del psicólogo y docente Carlos Francisco Rincón; y la socialización del “Diagnóstico sobre el maltrato infantil en Boyacá”, presentado por el subintendente Jesús Cantor del Departamento de Policía Boyacá.

El estudiante de Medicina, Jorge Alberto Peñaloza, también se vinculó a esta actividad con la presentación de varios cuentos cortos relacionados con el tema de la protección a la niñez.

De esta manera la Facultad proyecta la Universidad a las comunidades y contribuye a resolver los problemas sociales de la ciudad.

### Muestra de Bienestar

Presentaciones artísticas de danza, música, teatro y canto engalanaron la Muestra Semestral organizada por la División de Bienestar Universitario para socializar con la comunidad académica los resultados del trabajo adelantado en las asignaturas Formación Integral I y Formación Integral II.

Adicional a la presentación cultural realizada en el paraninfo

de la Universidad, los docentes y estudiantes vinculados a estas asignaturas expusieron los resultados de sus consultas y análisis acerca de las problemáticas asociadas con las realidades juveniles como la ludopatía, sexualidad responsable, manejo del stress, planificación familiar y prevención de adicciones, entre otras temáticas que los estudiantes explicaron detalladamente en los cubículos informativos dispuestos en los halles del edificio central de la Universidad.

El área de formación integral ha sido impulsada y apoyada por la Universidad de Boyacá en su propósito de formar, no solo excelentes profesionales, sino personas con altos valores éticos y morales que gocen de un pensamiento crítico y compromiso social.

